



Dirigentes de Morena en la Ciudad de México convocaron a celebrar cuatro años de transformación en México.

Alistan acarreo a marcha de AMLO desde todo el país

Al asegurar que los viajes **se pagarán con recursos propios**, gobernadores, dirigentes, funcionarios y legisladores oficialistas aceptan que ya preparan los traslados

Gobernadores, funcionarios, dirigentes y legisladores de Morena, PT y Verde alistan el acarreo de militantes y ciudadanos desde diferentes estados del país para que participen en la marcha que encabezará el presidente Andrés Manuel López Obrador el próximo domingo 27 de noviembre en la capital del país del Ángel de la Independencia al Zócalo capitalino.

Aunque diversos actores políticos negaron que se trate de un acarreo, funcionarios cercanos al gobierno federal informaron que alistan movilizaciones masivas de personas desde sus estados para que puedan llegar a la capital del país y marchar al lado del Ejecutivo y festejar su cuarto año en el poder.

Para el traslado de militantes y ciudadanos, funcionarios y dirigencias estatales de Morena de al menos siete estados (Tabasco, Oaxaca, Guerrero, Hidalgo, Baja California, Tlaxcala y la Ciudad de México) apoyarán con camiones para la movilización de personas.

En la Cámara de Diputados, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, explicó que los diputados de su bancada están en libertad de utilizar su dieta para apoyar a los ciudadanos que quieren ir a la marcha pero no tengan transporte, lo cual, aclaró, es legal.

De manera paralela, diputados federales de Morena adelantaron que usarán su dieta para transportar a manifestantes que quieren acudir a la marcha y no cuenten con transporte.

El vocero de la bancada de Morena en el Senado, César Cravioto, negó que vaya a haber acarreados en la marcha del próximo domingo, pero dijo que mucha gente vendrá de los diferentes estados a bordo de autobuses que pagarán los mismos manifestantes.

"¿Cómo quieren que llegue la gente de Sinaloa? ¿Cómo quieren que llegue la gente de Querétaro? ¿En carros particulares? La gente se organiza y se suben a un camión y llegan en camiones, pero eso no es ser acarreado", dijo el senador.

De manera paralela, acudirá casi todo el gabinete del presidente Andrés Manuel López Obrador, legisladores federales y locales, así como los aspirantes presidenciales Claudia Sheinbaum, el cuatiller Marcelo Ebrard y el secretario de Gobernación, Adán Augusto López.

El gobernador de Tabasco, Carlos Manuel Merino, diputado local, alcaldes y funcionarios estatales han confirmado que asistirán a la marcha. El mandatario dijo que espere que "nada se ensaje", pues afirmó que los gastos de su viaje saldrán de su bolsillo y adelantó que por ser domingo es asueto.



Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, dijo que su bancada está en libertad de utilizar su dieta para apoyar a quienes quieren ir a la marcha.



En Michoacán el PT promueve la asistencia a la marcha de López Obrador.

Legisladores y alcaldes de Morena también han confirmado que asistirán a la marcha y aseguran que pagarán sus viajes y, aun cuando no se ha confirmado, trascendió que cada diputado de los 20 que integran la bancada estatal deberá llevar por lo menos 20 camiones a la Ciudad de México con simpatizantes.

En Oaxaca, el presidente estatal de Morena, Benjamín Viveros Montalvo, dijo que la estructura del partido en la entidad pretende movilizar a 20 mil personas hacia la capital del país para acompañar al Presidente y estimó que el número puede crecer en los próximos días.

"Como Comité Ejecutivo Estatal de Morena estamos convocando para que nos acompañen a esta importante actividad, que será una de las tantas marchas a que ha convocado Andrés Manuel en los años de su lucha por democratizar el país", expuso.

CÉSAR CRAVIOTO
Senador de Morena

"¿Cómo quieren que llegue la gente de Sinaloa? (...) La gente se organiza y se suben a un camión y llegan en camiones, pero eso no es ser acarreado"

20
AUTOBUSES
deberá llevar cada diputado de Morena en Tabasco, trascendió.

marcha del domingo. Además, el senador Félix Salgado Macedonio organizó una caravana que saldrá de Chilpancingo la tarde del sábado.

En ambos casos, los políticos aseguraron que cada quien pagará su traslado, porque "no son acarreados" y ellos "no acarrean", dijo González Varona.

Unos 10 mil hidalguenses acudirán a la movilización del domingo y el contingente estará encabezado por el gobernador Julio Menchaca Salazar.

De la oficina del mandatario y de la dirigencia estatal de Morena se informó que el Ejecutivo hidalguense estará al frente de este contingente, que fue convocado por el líder morenista, Marco Antonio Rico Mercado.

Se prevé que una caravana parta de la capital de Hidalgo, Pachuca. Se informó que gente del partido recibirá el apoyo de transporte. Y como la marcha está abierta para el resto de los ciudadanos, los que quieran ir deberán movilizar por sus medios.

de Morena en Baja California, abrió una invitación a cualquier interesado en asistir a la marcha: "Estamos organizando a los militantes y los ciudadanos interesados en la convocatoria de nuestro Presidente, será con nuestro recurso como particulares que vamos a movilizar a nuestra gente", dijo.

Al menos 12 mil habitantes de Tlaxcala serán movilizados por las redes de simpatizantes y militantes de Morena a la Ciudad de México para estar en la marcha que convocó el Presidente en defensa de su propuesta de reforma electoral, informó el dirigente local morenista, Carlos Augusto Pérez Hernández.

Explicó que eso no le resta legitimidad al mitin porque simpatizantes y militantes han acompañado por años a AMLO en sus movilizaciones.

Dirigentes de Morena, PT y Verde en la Ciudad de México informaron que movilizarán a 130 mil personas para la marcha.

"Todos los militantes de Morena, PT y el partido ecologistas invitamos a celebrar los cuatro años de transformación... esperamos que nos acompañen más de 100 mil mujeres y hombres militantes", dijo Sebastián Ramírez, líder gúinda en la capital.

Además, de acuerdo con fuentes de Morena, en las alcaldías de la capital del país se les están poniendo metas de personas a movilizar, por ejemplo en Gustavo A. Madero, el propio alcalde Francisco Chiquil evidenció en redes sociales que están listos y se estiman al menos 20 mil personas.

En Iztapalapa, donde gobierna la morenista Clara Brugada, se esperan entre 15 mil y 30 mil. Y para alcaldías más pequeñas como Cuauhtémoc y Magdalena Contreras, donde gobierna la oposición, se fijó en 5 mil simpatizantes por cada una.

La diputada federal Brenda Espinoza puntualizó que si hará uso de su dieta para apoyar a quienes quieren viajar desde su distrito en Morelos: "Hay personas que se me acercan y me dicen 'yo quiero ir, pero no tengo transporte'; entonces, vamos a apoyarlos", indicó.

El diputado federal jalisciense Antonio Pérez Garibay dijo a este medio que hasta ahora no ha contemplado la renta de autobuses, pero lo hará de ser necesario, y aseguró que "más de 60 mil personas de Jalisco irán a la marcha con sus propios recursos", mientras que la diputada Mónica Herrera afirmó que llevará a su equipo y militantes de Veracruz a la capital del país. Congresistas de Morena plantean movilizaciones incluso en el extranjero, como en Toluca y Los Ángeles.

● Con información de corresponsales y reporteros

Puede ser mi última movilización, dice López Obrador

Todos están invitados a participar el próximo domingo, asevera el Presidente

PEDRO VILLA Y CAÑA Y ALBERTO MORALES

—nacion@universal.com.mx

Manzanillo, Col.— Al manifestar que están invitados todos, incluidos las *corcholatas*, el presidente Andrés Manuel López Obrador manifestó que la marcha del próximo domingo 27 de noviembre, en la que celebrará sus cuatro años de gobierno, podría ser la última movilización en la que participe.

En conferencia de prensa matutina en las instalaciones de la Décima Región Naval del puerto de Manzanillo, Colima, y de forma sarcástica, el jefe del Ejecutivo federal comentó que "va a haber acarreados" de todas las clases sociales para defender a la llamada cuarta transformación.

Aseguró que sus adversarios conservadores no lo han podido derrotar porque tiene el respaldo del pueblo mexicano.

"Puede ser la última, aunque no puedo decir así de manera categórica, que es la última, porque no sabemos qué nos depara el destino. Nosotros nos mantenemos, eso no debe de olvidarse, no han podido derrotarnos los adversarios del conservadurismo, no han podido porque tenemos el respaldo del pueblo.



El Presidente afirma que a su marcha va gente del pueblo.

"Pero si vamos a marchar, va a ir mucha gente del pueblo y de todas las clases sociales. Están invitados. Y va a ser marcha, desfile. Van a haber acarreados, pura gente que no va a saber a qué va. ¿Ustedes creen que no va a saber la gente a qué va? Va a defender sus derechos, va a defender a la cuarta transformación, va a defender su movimiento, el que han constituido desde abajo entre todos".

Al manifestar que "si no vamos a poder caminar", el presidente López Obrador indicó que con el objetivo de que la marcha del 27 de noviembre tenga fuerza, se organizará por contingentes por estados y en donde podría haber vallas.

El jefe del Ejecutivo señaló que se está diseñando la logística para evitar que por la cantidad de personas no pueda caminar del Ángel de la Independencia al Zócalo capitalino.

"Vamos a buscar la forma de que sea por estado, porque van a llegar, bueno, van a llegar hermanos migrantes, que están muy contentos, muy, muy contentos y vienen. Entonces, tenemos que buscar la forma de hacerlo por estado, por contingente y si no, como dices tú, no vamos a poder caminar".

Se deslindan de publicidad

● La dirigencia de Morena en la Ciudad de México y el Sindicato del Metro se deslindaron de la publicidad que apareció dentro de sus instalaciones, en la que se invita a participar en la marcha a favor del presidente Andrés Manuel López Obrador que se realizará este domingo.

Sebastián Ramírez, presidente de Morena en la capital del país, dijo que no pagaron por esta publicidad, aunque dijo que hay muchas personas que quieren apoyar al Presidente: "Son cuatro años de transformación, mucha gente quiere celebrar", aseveró. ● Omar Díaz



27
De noviembre,
fecha establecida
para la movilización

CARTEL de la marcha en un vagón del Metro, ayer.

Carteles convocan a celebrar "4 años de transformación"

Ofrecen traslado gratis a manifestación al Zócalo

• Por Yosselin Pérez
mexico@razon.com.mx

A pocos días de que tenga lugar la marcha a la que convocó el Presidente Andrés Manuel López Obrador para celebrar sus logros de Gobierno, en múltiples espacios públicos de la Ciudad de México han sido colocados carteles en los que se ofrece traslado masivo y gratuito al evento, por medio de camiones.

EL DATO

LA CONSTITUCIÓN dice que la imagen del Ejecutivo sólo se puede difundir en el periodo de su Informe de Gobierno; pero, la figura de AMLO ya se replicó durante la consulta de revocación.

El diseño aparece afuera de escuelas, de establecimientos comerciales y en postes de alumbrado público, pero también en estaciones del Sistema de Transporte Colectivo Metro.

En el cartel original se convoca abiertamente a celebrar con López Obrador los "4 años de transformación", a través de la manifestación que se realizará el domingo 27 de noviembre a las 9:00 horas, en un trayecto que recorrerá los casi seis kilómetros entre el Ángel de la Independencia y el Zócalo capitalino.

Sin embargo, aunque el diseño original se replica en todos los puntos, sobre él han sido manuscritos mensajes en los que se invita a acudir al evento, con "transporte gratis" en "camiones" y "microbuses", que partirán desde varios puntos específicos en la ciudad.

Uno de ellos, colocado en un poste, señala que "este domingo el camión saldrá en el deportivo del GJ" a las 7:30 horas y que "amor con amor se paga", para que "no faltes".

Otro, colocado afuera de una escuela, alude al "transporte gratis" que partirá desde dos puntos a las 8:00 de la mañana: el parque Pilauilli y la pirámide de la colonia Piloto, en Culhuacán, ambos en la alcaldía Coahuacán.

Las imágenes con la convocatoria circulan incluso en las redes sociales.

El pasado 17 de noviembre, el Presidente anunció que se llevará a cabo la marcha

LOS ANUNCIOS aparecen en diversos espacios públicos de la Ciudad de México, entre ellos el Sistema de Transporte Colectivo; invitación alude a transporte desde varios puntos

PAN pide retirar del Metro la propaganda

• Por Frida Sánchez
elsa.sanchez@razon.com.mx

DIPUTADOS del PAN al Congreso de la Ciudad de México pidieron al director del Metro, Guillermo Calderón, retirar los carteles y demás propaganda en la que se llama a sumarse a la manifestación convocada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador para el próximo domingo.

Luego de que en redes sociales circularon imágenes en las que se observan carteles pegados en distintos puntos de este medio transporte, la bancada panista emitió un pronunciamiento público.

En éste, solicitó información sobre quién está detrás de la colocación de esta propaganda, pues señaló que se podría incurrir en un delito electoral.

"La gente no quiere ver a López Obrador en sus viajes por el Metro, la gente y los usuarios demandan mejores servicios de transporte, que no se detenga cada cinco minutos y que no se quemen los trenes", se lee en un comunicado del blanquiazul.

La bancada indicó que solicitará información explícita al Sistema de Transporte Colectivo Metro sobre el monto cobrado, quién contrató y bajo qué estipulación de prestación de servicios se realiza dicha publicidad.

"Mientras el Metro se cae a pedazos por falta de mantenimiento, ahora por medio de los contratos de la industria del cash, se vuelve otro elemento propagandístico para fines partidistas".

En el comunicado, la fracción parlamentaria panista lamentó que si haya recursos para "propaganda" del titular del Ejecutivo, pero no así para dar mantenimiento al medio de transporte masivo.

"Más mantenimiento, acabar con los negocios que incitan la corrupción en el Metro y servicio de calidad, es lo que el PAN exige a las autoridades", manifestó.

Los diputados recordaron que el Presidente "empeñó su palabra" para la pronta reapertura de la Línea 12 luego del colapso de mayo de 2021; sin embargo, advirtieron que aún no hay fecha concreta para que suceda.

4

Líneas del Metro donde se colocaron los anuncios

para celebrar el Cuarto Informe de Gobierno y él la encabezará.

La caminata dará pie a la presentación del Cuarto Informe de Labores, en el que el titular del Ejecutivo hará un balance de su periodo de Gobierno, en un mensaje que pronunciará desde un templete colocado en la Plaza de la Constitución.

El mandatario ha dicho que el motivo de la marcha es celebrar con la gente los "cuatro años de transformación", y que no se trata de competir o de establecer un

contraste con la marcha en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE), que se llevó a cabo el pasado 13 de noviembre.

A pesar de la insistencia de la oposición en calificar la del próximo domingo como "marcha de acarreados", el mandatario asegura que no es necesario incurrir en esas prácticas, ya que la gente asistirá "por su propio pie" debido a que son millones los que respaldan el movimiento morenista, puesto que el Presidente cuenta con 70 por ciento de aprobación.